
Am 23. August hatte unse-
re Fraktion zur Info-
Veranstaltung zum Thema 

„Rummelsburger See wird 
Landschaftsschutzgebiet“ 
m i t  P a u l a  R i e s t e r 
(Fraktionsvorsitzende Grü-
ne F`hain/Kreuzberg) und 

Dr. Turgut Altug (Umwelt-
politischer Sprecher der 

Grünen im AH) eingeladen.  
 
Schnell war klar, dass es 
sich bei den Gästen aus-
schließlich um verschiede-
ne Interessenvertre-

ter_innen handelte. Dieses 
ist begrüßenswert, ein Mit-
einander wird aber durch 
uns mit allen Betroffenen 
umgesetzt und hier gehö-

ren für uns auch einfach 
„nur“ Bewohner_innen und 

Besucher_innen dazu. Vie-
le der Punkte die genannt 
wurden haben wir aufge-
nommen und werden sie 
bearbeiten und recherchie-
ren. Beispielsweise wurde 
mehrfach argumentiert, 

dass Motorboote den Bo-
den aufwühlen und somit 
für eine Zirkulation sorgen 
würden... Ob das so richtig 
ist werden wir untersuchen 

lassen – bisher wurde im-

mer davor gewarnt, den 
Boden des Rummelsburger 
Sees zu sehr in Bewegung 

zu setzen. Man sieht – es 
wird also ein spannendes 
Thema bleiben.  

 
Sicherlich ist es unsere 
Aufgabe, die Bedeutung 
„Landschaftsschutzgebiet“ 
für den Rummelsburger 

See genau zu definieren, 
wir werden hier bestimmt 

noch einige Veranstaltun-
gen durchführen. Ob wir es 
„Runder Tisch“ oder „Info-
Ver-anstaltung“ nennen sei 
im Augenblick dahinge-
stellt, vorerst liegt der Fo-

kus auf den Auswertungen. 
Wir werden hierzu Kleine 
Anfragen und Nachfragen 
stellen, den Antrag weiter 
im Umweltausschuss be-

handeln und die Antworten 
abwarten.  

 
Und wenn diese Info-
Veranstaltung auch den 
Eindruck vermittelte, dass 
die Fronten verhärtet sind, 
so waren sich doch alle! 
Teilnehmer_innen in einem 

Punkt einig: Fahrgastschif-
fe gehören nicht auf den 
Rummelsburger See! 
 
 

Ich wünsche Ihnen einen 

schönen September 
Ihre Camilla Schuler 
Fraktionsvorsitzende 

Mit den Stimmen der Zähl-
gemeinschaft von Bündnis 
90/Die Grünen, CDU und 

SPD wurde am 29. August 
in der Sondersitzung der 
Lichtenberger Bezirksver-
ordnetenversammlung der 
Haushaltsplan für die Jahre 

2014/2015 beschlossen.  
 

Unsere Fraktion hatte sich 
besonders für finanzielle 
Mittel für Kitas, Schulen, 
Intracting, Fahrradmobili-
tät, Bäume, Bordsteinab-
senkungen und das Um-

weltbüro eingesetzt. 
Mit diesem Haushalt wird 
Lichtenberg auch in Zu-
kunft handlungsfähig blei-
ben. Wir investieren in 

den Ausbau und die Sanie-
rung von Schulen und Ki-

tas, Baumpflanzungen, der 
Verbesserung der Ausstat-
tung bei der Grünpflege 
und eine Fahrradkonzepti-
on 
 
Alleine 125.000 € sind im 

Haushalt für das „Intrac-
ting“ im Bezirksamt vorge-
sehen. Dabei werden mit 
einer einmaligen Anschub-
finanzierung Maßnahmen 

zur Einsparung von Ener-

gie in bezirkseigenen Ge-
bäuden realisiert. Die 
durch die Maßnahmen ein-

gesparten Gelder finanzie-
ren rückwirkend die An-
schubfinanzierung und die 

laufenden Maßnahmen, 
senken aber auch die zu 
erbringenden Haushalts-
kosten in diesem Bereich. 
Ein Instrument, welches 

schon in anderen Kommu-

nen in Deutschland erfolg-
reich angewendet wurde. 

Mit dem Intracting spart 
Lichtenberg in Zukunft 
nicht nur Geld, sondern 
leistet auch einen wichti-
gen Beitrag zum Klima-
schutz. 
 

Drei Frauenprojekte im 
Bezirk wurden vom Senat 
evaluiert und sollen nicht 
mehr gefördert werden. 
Deshalb initiierten wir  in 

der Sondersitzung einen 

Antrag, der mit den Stim-
men der Zählgemeinschaft 
beschlossen wurde. Dabei 
wird das Bezirksamt er-
sucht, die Bedarfe zu prü-
fen und diese im Rahmen 
der finanziellen Möglichkei-

ten im Jahr 2014 weiter zu 
finanzieren. 
 
Wir freuen uns, dass wir 
wichtige und nachhaltige 
Akzente im Haushalt set-

zen konnten! 

 
Ihre Camilla Schuler &  
Bartosz Lotarewicz 
Fraktionsvorsitzende 

Lichtenberger Haushalt  
2014/15 beschlossen! 

Am Stand von InnoZ auf 
dem 7. Solaren Sonnabend 
wurden die Besucher-
_innen gefragt, was sie 

sich für die Rummelsbur-
ger Bucht wünschen. Zur 

Auswahl stand auch ein 
MSG. Doch, was ist ein 
MSG? Und, welchen Nut-
zen hat es für die Gewin-
nung von Solarenergie? 

 
Unter einem Micro Smart 
Grid (MSG) lässt sich ein 
im Idealfall autarkes, loka-
les Energienetz verstehen, 
in das lokal erzeugte Ener-

gie eingespeist wird, die 

lokal gespeichert und ver-
braucht wird. So könnte in 
der Rummelsburger Bucht 
Solarenergie gewonnen 

werden, die in Batterien 
von Elektroautos zwischen-

gespeichert und bei Bedarf 
aus diesen an die Haushal-
te abgegeben wird.  
 
In einem Projekt unter-

sucht das InnoZ, inwieweit 
elektrisch betriebene Fahr-
zeuge, wie die von Multici-
ty, ein stärkeren Last-
schwankungen ausgesetz-
tes Stromnetz stabilisieren 

können. Das MSG bildet 

dabei die infrastrukturelle 
Voraussetzung für ein ge-
steuertes und bidirektiona-
les Laden. Angebot und 

Verbrauch von Solarener-
gie könnten folglich durch 

MSGs besser an die Leis-
tungsfähigkeit des Strom-
netzes angepasst werden. 
Dies dürfte die Akzeptanz 
der Erzeugung von Solar-

energie weiter erhöhen.  
 
Und, was wünschen Sie 
sich für die Rummelsbur-
ger Bucht? 
Ihr Robert Pohle 

Bürgerdeputierter 

Ein MSG für die Rummelsburger Bucht 

September 2013 
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Haben Sie Fragen, Wünsche, 
Kommentare oder Anregungen ?  
Wir freuen uns auf Ihre Kontakt-
aufnahme! 
Tel. 600 57 349 
Mo 13 – 18 Do 10 – 14 Uhr 
http://www.gruene-lichtenberg.de/
bvv-fraktion/ 
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